
 

令和７年第２回 利根町議会定例会一般質問通告一覧表 
質問 

順序 
質 問 者 質  問  事  項 

１ 船川 京子 

１．旧文小学校体育館及び旧文間小学校体育館の整備について 

２．旧文小学校跡地校庭にインクルーシブ遊具の導入について 

３．若者の定住促進について 

２ 五十嵐辰雄 
１．働き方改革とフレックスタイム制の運用について 

２．消防団員の確保に向けたマニュアルの運用について 

３ 佐藤 眞一 

１．利根町地域公共交通計画の具体的実施計画について 

２．利根小学校のスクールバスの管理状況について 

３．小人数教育について 

４ 山﨑 敬子 
１．情報の周知について 

２．子育て施策について 

５ 井原 正光 １．地域の活性化について 

６ 峯山 典明 

１．農林業近代化施設を活用した「きくらげ栽培プロジェクト」における

諸問題について 

２．まちづくりにおける市街化調整区域の現状と課題認識について 

３．高齢者福祉を支えるケアマネジャーの現状と課題認識について 

４．健康増進等複合施設の eスポーツベースについて 

７ 本谷  孝 
１．悪質太陽光発電業者による乱開発問題について 

２．利根小学校のクラス編成とスクールバス通学の安全対策について  

８ 山﨑誠一郎 
１．町長決裁について 

２．小中一貫校の設立について 
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令 和 ７ 年 第 ２ 回  利 根 町 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

６月２日開会の令和７年第２回定例会において，次の質問をする予定なのでお知らせします。 

                                      作成日：令和７年５月２２日 

 

【１番通告】 ７番 船川 京子 議員 
質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．旧文小学校

体育館及び旧文

間小学校体育館

の整備について 

（１）町では，旧文小学校体育館の改修工事に向け，準備をされて

いるとのこと，その進捗状況及び具体的な改修工事の内容と，今後

のスケジュールについて問う。 

（２）現在両体育館は無料開放となっているが，以前，政策企画課

より，体育館を含めた健康増進等複合施設については，今年度中は

無料とし，令和 8年度からは，他の公共施設を含め，統一した基準

での料金設定を検討すると聞いている。具体的な内容について問

う。 

（３）両体育館に空調設備の導入についての見解を問う。 

町  長 

担当課長 

２．旧文小学校

跡地校庭にイン

クルーシブ遊具

の導入について 

旧文小学校跡地校庭に，インクルーシブ遊具の導入について，こ

れまでの取り組みや現時点における町の見解を問う。 
町  長 

担当課長 

 

３．若者の定住

促進について 

（１）「利根町奨学金返還支援補助金」の現行制度は，若者のつな

ぎ止めに対する効果は期待できるものの，その一方で引き寄せに対

する取り組みも大変重要と考えるが，町の見解を問う。 

（２）町では，茨城県の地域少子化対策重点推進補助金を活用し，

利根町結婚新生活支援事業補助金交付を行っているが，要件にハー

ドルの高さを感じる。より実効性が感じられる制度が望ましいと考

えるが，町の見解を問う。 

町  長 

担当課長 

 

 

【２番通告】 ９番  五十嵐 辰雄 議員 
質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．働き方改革

とフレックスタ

イム制の運用に

ついて 

働き方改革は，働く方々が個々の事情に応じた，多様で柔軟な働

き方を自分で選択できるようにするための改革です。日本が直面す

る少子高齢化に伴う生産年齢の減少，働く方々のニーズの多様化な

どの課題に対応するためには，生産性向上とともに，就業機会の拡

大や意欲，能力を存分に発揮できる環境をつくることが必要です。 

フレックスタイム制は，働く者が日々の始業，終業時刻，勤務時

間を自ら決めることによって，生活と業務との調和を図りながら効

率的に働くことができる制度です。 

総務省が，地方公務員の兼業・副業を後押ししている側面もあり

ます。総務省が地方公務員の兼業・副業の許可基準の目安となるガ

イドラインを示す報道があります。柔軟な働き方を認めて地方の活

性化や，生活機能の維持に役立てると同時に職員の確保につながり

ます。 

働き方改革と，フレックスタイム制の運用について，ご所見をお

尋ねします。 

町  長 

担当課長 
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２．消防団員の

確保に向けたマ

ニュアルの運用

について 

総務省消防庁は，令和７年１月「消防団員の確保に向けたマニュ

アル」を初めて策定しました。団員の負担軽減策や，女性が入団し

やすくなる取り組みなどを紹介し，勧誘に役立ててもらう狙いがあ

ります。昨年４月現在の消防団員数は約７４万７千人で，少子高齢

化などの影響でこの３年間に約６万人減少しました。地域の防災力

低下が懸念されるため，入団を働きかけるノウハウや良い事例をま

とめています。 

 マニュアルに掲げてある内容に基づき，消防団の充実強化につな

がる取組みを実施していると思います。 

次の項目について，お尋ねします。 

（１）新規団員確保に向けた働きかけについて，事業所との連携，

大学との連携，地域との連携について 

（２）働き方改革などの環境づくりについて 

町  長 

担当課長 

 

 

【３番通告】 ３番  佐藤 眞一 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．利根町地域

公共交通計画

の具体的実施

計画について  

（１） 地域公共交通計画は，大利根交通を中心とした路線バスの

見直しと，福祉バス，ふれ愛タクシーとのネットワーク構築を行う

と聞いているが，具体的な進捗状況についてお伺いします。 

（２） ふれ愛タクシーのオンデマンド化の導入を計画しており，

またできるだけ早く進めたいとのことであるが，その進捗状況につ

いてお伺いします。 

（３） 現行地域公共システムの見直しは，令和７年度の補正予算

で対応するとのことであるが，その実施時期，具体的見直し内容に

ついてお伺います 

町長 

担当課長 

 

２．利根小学校

のスクールバ

スの管理状況

について  

（１）スクールバスの補助椅子を使用していると聞くが安全上問題

ないのか，安全対策の状況についてお伺いします。 

（２）補助椅子なしで乗れるバスの検討はできないかについて伺い

ます。 

（３）児童の座る座席位置は決まっているのかどうかについて伺い

ます。 

町  長 

教 育 長 

担当課長 

 

 

 

３．小人数教育

について 
（１）利根小学校１年生は３７名で現在１クラスとなっているが，

改正義務教育標準法によると小学校の１クラスの定員上限数は３

５人となっているが法律違反ではないのかについて伺います。 

（２）すでに２０人学級を行っている学校もあると聞くが，利根町

の小人数教育についてのお考えを伺います。 

町  長 

教 育 長 

担当課長 
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【４番通告】 １番 山﨑 敬子 議員 
質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．情報の周知

について 

 

（１）利根町アプリの登録者数，１年間にかかる維持費をお伺いしま

す。 

（２）アプリを実際に利用している方の評判などを把握していました

ら，どのような声があるのかお伺いします。 

（３）ＳＮＳ（Ｘや Instagram）が有効に活用されているかお伺いし

ます。 

（４）イベント等を検索すると，直近の情報ではなく過去のイベント

情報が出てきてしまうことが多々あります。町として対策が可能かお

伺いします。 

（５）利根町の LINE 公式アカウントを作ることが出来ないかお伺い

します。 

町  長 

担当課長 

 

 

 

 

2．子育て施策

について 

 

 

（１）令和５年６月の議会で一般質問させていただいた，一時預かり

のリフレッシュ利用につきまして，２年間でリフレッシュのための利

用はありましたかお伺いします。 

（２）こども誰でも通園制度が制度化されましたが，一時預かりとの

違いと，制度に対する利根町の対応をお伺いします。 

（３）利根町にある保育施設では，配置基準を満たす人材の確保は出

来ているのかお伺いします。 

（４）現在の配置基準０歳児３人に１人，１歳児５人に１人，２歳児

６人に１人，３歳児１５人に１人，４歳・５歳児２５人に１人は正直

厳しいです。もし災害があったときに０歳児３人を先生が１人で対応

することはできません。安全な保育をするには，職員に余裕がなけれ

ばいけないと思います。利根町として人材確保のための対策はお考え

か伺います。 

（５）一時預かり事業と産後ケアを連携させて，産後うつやマミー

ブレイン（産後ボケ）対策を行うことが出来ないかお伺いします。 

町  長 

担当課長 
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【５番通告】 ８番  井原 正光 議員 
質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．地域の活性

化について 

 地域の活性化については，全国各自治体で汗を流して取り組んでい

ることは承知しています。 

 政府も自治体の活性化促進のために，「デジタル田園都市国家構想

総合戦略」という形で継続しています。なかでも，直面している少子

高齢化への対策は重要です。我が利根町でも，空き家対策・過疎化な

どに，取り組んでいることは十分理解しています。 

 しかし，よく考えてみると町の魅力である自然を見直すことなどを

はじめ，町に住む多様な個々の人材の活用，各々の人材が得意分野を

生かすことができるようにすることなどに，もっと力点を置くことが

より有効な手段ではないでしょうか。 

 ５月１７日，健康増進等複合施設の見学会に参加しました。 

 さしあたって，早く施設の名前を決めること，敷地内の駐車場整備

をしてほしいと思います。 

（１） 活性化の取り組みについて質問します。 

 旧東文間小学校の活用について，現況・進捗状況をお聞きします。

健康増進等複合施設との関連について，また，人材を活用した利用に

ついて所見を求めます。 

 まちの活性化を促すには人が巡回することだと思いますが，所感を

お聞かせください。 

（２） 旧文間小学校をさらに幅広く利用することについてお聞きし

ます。 

 現在総合教育センターとしての利用することが決まっていますが，

多面的機能も考える必要性を感じています。 

 旧文間地区の活性化につながらない危うさを感じています。所見を

求めます。 

（３） 公共交通について伺います。 

 現在，ふれ愛タクシー・福ちゃん号・民間路線バスが運行していま

すが，利便性からはまあまあと思いますが，活性化にはつながってい

ないように思います。 

 旧文小学校が新しい拠点となりました。さらに旧東文間小学校にも

拠点を作り，人生１２０年時代，毎日楽しく生き生きとさせてくれる，

楽しむ自分を維持する施設を考えてはと思いますが，所感をお聞かせ

ください。 

（４） 第４次健康づくりとね２１について伺います。 

 第４次健康づくりとね２１の概要版が配布されました。健康増進等

複合施設との関連について説明を求めます。 

町  長 

教 育 長 

担当課長 
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【６番通告】 ４番 峯山 典明 議員 
質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1．農林業近代

化施設を活用

した「きくらげ

栽培プロジェ

クト」における

諸問題につい

て 

令和 6年第 4回利根町議会定例会において可決された請願第 2号

の請願項目 3（違法性がないか検証し，町民に開示すること）の内容，

取り組み，進捗状況について。また，これまでに農林業近代化施設

の補助金返還に係る一連の説明をされてきているが，その問題点と

今後の改善方法について伺います。 

町  長 

担当課長 

2．まちづくり

における市街

化調整区域の

現状と課題認

識について 

 昭和 45年の線引き以降，現代に合わない制度が残っていることに

対して町はどのような認識を持っているのか。また，令和 6年第 3

回定例会において「区域指定」の導入については慎重に検討する必

要があると答弁されているが，その後，話し合いの場は持たれたの

か，どのようなことが協議されたのか伺います。 

町  長 

担当課長 

3．高齢者福祉

を支えるケア

マネジャーの

現状と課題認

識について 

 ケアマネジャー不足が地域に与える影響，町の課題，そして人材

確保・定着に向けた町の具体的支援策について伺います。 

町  長 

担当課長 

4．健康増進等

複合施設の eス

ポーツベース

について 

 eスポーツベースで体験できるゲームタイトルの選定方法と適正

性について伺います。 

町  長 

担当課長 

 

【７番通告】 ２番 本谷  孝 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．悪質太陽光

発電業者によ

る乱開発問題

について 

 悪質太陽光発電業者による乱開発問題は，町や地権者に無断で町

道や地権者の土地を掘削，樹木伐採を強行した事件です。町が指定

した境界杭をも破壊しています。そして，売買が成立していない土

地に太陽光発電施設を作り，売電している問題は偽造委任状を活用

した悪質極まりない犯罪行為です。これらの問題が発生してから，

被害者は苦しみ続けており，当該地区の地権者からはまた同様の手

口で繰り返されないか，不安な日々を送っています。そして，悪質

業者からは未だに町からの連絡に対して返答すらないそうです。                       

（１）令和元年に，町と地権者に無断で乱開発された案件において，

町は，いつ誰がどの様な形で悪質業者に対応したのか伺います。 

（２）その後，令和５年までの間には，地権者に無断で五条森林の

伐採や土地の掘削が強行されています。悪質業者から偽造された委

任状を提出された町は，被害者であり，町民が被害に遭って苦しん

でいる現状を自分事として認識し，悪質業者に対して，いつ，誰が，

どの様な形で具体的に対応してきたのか，また，今後対応していく

のか伺います。                             

（３）逃げ続けている業者を，行政としていかにして指導していく

のか伺います。                                           

（４）原状復旧や施設の撤去について，町はどの様に対処するおつ

もりですか。また今後，同類の案件を発生させないための施策につ

いて伺います。  

町  長 

担当課長 
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２．利根小学校

のクラス編成

とスクールバ

ス通学の安全

対策について 

 

（１）令和７年度の新入学児童は，３７名でした。３５名を超える

児童数であるので，２クラスに学級編成をすることが文部科学省が

定める公立義務教育の学級編成および教職員計数の標準に関する法

律に違反します。このことについて，どの様に認識していますか。

また，今後の改善策について伺います。                                         

（２）スクールバスの補助席の使用に関して，その現状と児童の安

全対策の考え方について伺います。 

町  長 

教 育 長 

担当課長 

 

 

【８番通告】 １０番 山﨑 誠一郎 議員 
質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１.町長決裁に

ついて 

 

町の行政運営において，業務の迅速な遂行は町民サービスの向上

に直結する。しかしながら，現在，町長決裁が以前は週に一度，最

近は週に二度しか行われず，それにより職員の業務に支障が出てい

るとの声が複数寄せられている。 

例えば，補助金の申請処理，契約手続き，住民からの要望への対

応などが遅れ，結果として町民サービス全体のスピードが低下して

いると見受けられる。これでは，スピード感ある行政を目指す姿勢

と矛盾しているのではないか。 

（１）現在，町長が決裁を行う頻度は具体的にどのようになってい

るのか。 

（２）週に一度という頻度にした明確な理由は。 

（３）その頻度が業務の停滞を招いていることについてどのように

認識しているか。 

（４）決裁の回数や仕組みを見直す考えはあるのか。例えば，電子

決裁や副町長の配置による代理決裁などの導入は検討していないの

か。 

町  長 

担当課長 

２．小中一貫校

の設立につい

て 

現在，町内には小学校一校，中学校一校と，限られた教育資源の

中で町の子供たちが学んでいる。少子化が進行し，将来的な児童・

生徒数の減少が予想される中，教育の質や持続可能な学校運営の在

り方が問われている。 

（１）将来的な児童・生徒数の見通しはどうなっているのか。 

（２）小中一貫校について町として過去に検討したことはあるのか。 

（３）一貫校設立に向けたメリット・デメリットをどのように認識

しているのか。 

（４）学校統合や校舎の再編，教員の配置など実現に向けた課題と

可能性についてどのように考えているのか。 

（５）今後，保護者・地域住民との意見交換や調査研究を進める考

えはあるのか。 

町  長 

教 育 長 

担当課長 

 


